

Nuevos Doctores en Ciencias

Más pertinentes en las investigaciones de sus respectivas especialidades, para contribuir al desarrollo del socialismo próspero y sostenible a que aspira el país, son los 13 Doctores en Ciencias que recibieron sus títulos y otros 15 reconocidos que defendieron sus tesis durante el último año, en la provincia.

Así se destacó durante la ceremonia de la quinta graduación de la Escuela de Formación Doctoral, en el aniversario 40 de la Universidad de Guantánamo (UG), realizada en la plaza Raúl Gómez García y el teatro del campus central de la Casa de Ciencia y Progreso.

Las tesis doctorales aportan nuevos métodos y tecnologías para la producción de alimentos, el desarrollo energético, biotecnológico y ambiental, la informatización de la sociedad, lo referido a las ciencias educacionales, y otras áreas de interés.

Los títulos y estímulos fueron recibidos por los académicos, de manos de Mariluz Leyva Lores, miembro del Buró provincial del Partido, y el rector Doctor en Ciencias Alberto Turro Breff, quienes presidieron el acto, junto a Toni Matos Romero, primer secretario del Partido en el municipio de Guantánamo; Alis Azahares Torreblanca, vicepresidente de la Asamblea Provincial del Poder Popular, y otras personalidades invitadas.

Participaron, igualmente, ex ministros de Educación Superior, miembros del consejo de dirección de ese organismo, rectores de otros centros homólogos, ex rectores de la UG, y Niurka González Orberá, secretaria general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, la Ciencia y el Deporte.

El compromiso, la satisfacción y la gratitud por



Los Doctores en Ciencias graduados desarrollan investigaciones relacionadas con diferentes sectores claves en Guantánamo.

el logro, en particular con la memoria de Fidel que los impulsa a hacer de la ciencia un deber y de la educación una virtud, fue expresado por la Doctora en Ciencias Odalis Martínez Chibás, en nombre de sus compañeros graduados en especialidades pedagógicas, agropecuarias, económicas y otras de interés para el territorio.

Alberto Pérez Díaz, vicerrector de Investigaciones y Posgrado de la UG, subrayó en las conclusiones que la institución de Ciencia y Progreso tiene una trayectoria consolidada en la formación de posgrado. Desde la integración universitaria en la provincia en 2014 se graduaron 141 Doctores en Ciencias, a un ritmo promedio de 15 a 20 por año, en 2019 ingresaron 20 doctorandos y en años venideros podrán graduarse 30 por año.

● Víctor Hugo PURÓN FONSECA. Foto: Cortesía de la UG

Otorgan créditos para calentadores solares

El Banco Popular de Ahorro en Guantánamo comenzará a otorgar nuevos créditos personales para la compra de calentadores solares y sus accesorios de instalación, informó Susana Rodríguez Santiesteban, especialista de Banca Personal en esa entidad.

Explicó que los solicitantes deben presentar a la Sucursal Bancaria, el certificado de reservación del equipo entregado por la División de Copextel, sita en Los Maceo esquina a Prado, lugar donde se expende el artículo.

Agregó también que el Banco emitirá un cheque para la compra del equipo, y que este será válido por cinco días a partir de la fecha de certificación del calentador solar.

El BPA desde que inició la nueva política bancaria en Cuba, en el 2011, entrega créditos personales para la compra de materiales de la construcción y pago de mano de obra, y adquisición de equipos de cocción como ollas arroceras, de presión eléctrica, cocinas de inducción y eléctricas de resistencia.

Pueden solicitar préstamos las personas mayores de 18 años, residentes permanentes en el país, con un buen historial de pagos al Banco por deudas pasadas o presentes, y que tengan ingresos lícitos demostrables y capacidad de pago suficiente.

● Rosalba CASTILLO DIMONT

Introducen variedad de plátano de alto rendimiento

Los rendimientos de una hectárea de plátano FHIA 4, sembrada experimentalmente en la Cooperativa de Crédito y Servicios (CCS) Enrique Campos, de La Jabilla, superan con creces los aportados por otras variedades cultivadas tradicionalmente en la provincia.

Inestor Laffita Estévez, propietario de la finca, aseguró que desde el inicio de la cosecha, en noviembre de 2019, un año después de la siembra, hasta mediados de enero vendieron a la CCS más de 30 toneladas y deben obtener en lo adelante una cifra similar.

El campesino aseveró que los rendimientos duplican los del plátano macho, gracias a la alta calidad de las semillas (vitroplantas obtenidas en la biofábrica de Bayamo), así como al tratamiento y atenciones culturales propiciadas durante el cultivo.

“Se garantizó riego y fertilización biológica dosificados, limpieza, deshoje, luego se retiró la pámpana y los racimos que alcanzaban más de 10 manos, se dejaron con seis, para que los granos adquirieran mayor porte y peso”, precisó.

Declaró Laffita Estévez que, atendiendo a los excelentes resultados de la cosecha, decidió junto a sus hermanos incrementar la siembra, por lo que ya cuentan con otras tres hectáreas plantadas y en marzo deben llegar a siete, con semillas del propio platanal. Informó que la vianda, de gran aceptación en la población, tiene sabor parecido al del plátano macho, pero es más suave y agradable al paladar.

● Julio César CUBA LABAUT

Guantanameros en la II Conferencia Nacional de la ANIR

Los problemas que afectan el crecimiento y efectividad de la actividad innovadora son temas a debatir por la delegación guantanamera, en la segunda Conferencia Nacional de la Asociación de Innovadores y Racionalizadores (ANIR), que sesiona desde hoy y hasta mañana en La Habana.

Alicia Baró Batalla, presidenta de la ANIR en la provincia, informó que los 19 delegados del territorio llevan en su agenda a la cita, entre otros temas, el incumplimiento de la Ley 38, referida a la remuneración de los aniristas.

Asimismo, expondrán temas inherentes a los presu-

puestos que aseguran el cumplimiento de los planes temáticos de cada entidad y la estimulación a los asociados.

En 2019 los más de 10 mil aniristas del territorio ahorraron unos ocho millones de pesos, y mantienen el compromiso de impulsar la economía, la sustitución de importaciones y la generación de riquezas en medio del contexto de obsolescencia de muchas fábricas y el férreo bloqueo que impone Estados Unidos contra Cuba.

● M. T. T.

Desde la Web

Reconocen protagonismo de las guantanameras

Teresa Amarelle Boué, miembro del Buró Político y secretaria general de la Federación de Mujeres Cubanas, reconoció el papel protagónico de las guantanameras en la actualización del modelo económico, durante un intercambio con dirigentes de la organización femenina

en el territorio. En el encuentro se dejaron definidas las líneas de trabajo del año del aniversario 60 de la constitución de la organización, y se convocó al trabajo sistemático desde la comunidad, para accionar en delegaciones y bloques por la batalla económica, política y el ejercicio legislativo. (<http://venceremos.cu/>)

Actividades pioneriles evocan a José Martí

Más de 15 mil estudiantes participarán en el desfile martiano en la ciudad de Guantánamo el próximo día 28, princi-

pal actividad con que la Organización de Pioneros José Martí en el territorio rendirá homenaje al Héroe Nacional en el aniversario 167 de su natalicio. El recorrido se realizará por la calle Pedro Agustín Pérez desde Narciso López hasta Emilio Giró, encabezado por infantes que darán vida a personajes de la obra martiana acompañados por autoridades políticas del territorio. (<http://venceremos.cu/>)

Convocan a prueba de aptitud para la carrera de Periodismo

El departamento de Periodismo de la

Universidad de Oriente informa a los estudiantes de duodécimo grado interesados en presentarse a la prueba de aptitud para cursar la carrera, que deben notificarlo a los secretarios docentes de sus centros, para ser incluidos en el listado de los aspirantes. Solo quienes estén incluidos en este documento, podrán realizar el examen para todas las vías de ingreso, que tendrá lugar el sábado primero de febrero de 2020 en el Instituto Vocacional de Ciencias Exactas José Maceo. (<http://www.radioguantanamo.icrt.cu/>)

Celebran aniversario 55 de los Bufetes Colectivos

Con el otorgamiento de la Toga de Honor a abogados de larga y virtuosa trayectoria en el ejercicio profesional, Guantánamo conmemoró los 55 años de la creación de la Organización Nacional de Bufetes Colectivos.

La máxima distinción del gremio se confirió a los especialistas Marisel Martínez Urtate, Alina Yolanda Erbella Robles, Luis Rolando Ramírez Aguilera y a la Máster en Ciencias Seida María Olivares Correa, quienes sobresalen por su calidad técnica, consagración al trabajo y ejemplaridad ética.

En el encuentro, realizado en la Sala de conciertos Antonia Luisa Cabal, en esta ciudad, se impuso el Sello Aniversario 55 a abogados y trabajadores con más de 20 años de experiencia en el sector, y la dirección de los Bufetes Colectivos aquí recibió reconocimientos del Comité provincial del Partido, el Gobierno e instituciones jurídicas guantanameras.

Fidel Silot Sanregre, funda-

dor de los Bufetes Colectivos, reconoció la transformación que tuvo el ejercicio de la abogacía en el país con el surgimiento de la organización, otorgándole un carácter profundamente social.

En las palabras finales, Adolfo Rodríguez Fernández-Rubio, director provincial de los Bufetes Colectivos, significó entre las prioridades del sector, continuar la superación y preparación de sus miembros ante los retos derivados de los cambios legislativos que se originan con la aprobación de la Constitución de la República de Cuba.

● Mayliovys DEL TORO TERRERO
Foto: Leonel ESCALONA FURONES



La Toga de Honor, máxima distinción de la Organización Nacional de Bufetes Colectivos, se entregó a cuatro destacados abogados.